

CUBA EN RÉSUMÉ

Superficie, 46,000 milles carrés.  
 Population, (avant l'ordre de concentration) 1,600,000.  
 Population blanche, 1,000,000.  
 Population de la Havane, 200,000,  
 Population de Santiago de Cuba, 70,000.  
 Population de Puerto Principe, 46,000.  
 Population de Holquin, 35,000.  
 Population de Maaanzas, 27,000.  
 Population de Jago, 27,000.  
 Revenus, \$35,000,000.  
 Dépenses, \$35,000,000.  
 Dette, \$270,000,000. (Cette dette retombera probablement sur l'Espagne).  
 Evaluation estimée de la propriété foncière \$220,000,000.  
 Production moyenne de sucre annuellement, 900,000 tonneaux.  
 Production moyenne de tabac, 200,000 balles.  
 Exportation moyenne de sucre aux Etats-Unis, annuellement, 700,000 tonneaux. Exportation moyenne de cigares, annuellement, 200,000,000.  
 Total des exportations dans une bonne année, \$90,000,000.  
 Ces chiffres s'appliquent aux conditions à Cuba avant la révolte.

PROPOS DU DOCTEUR

DE L'HYGIÈNE DES PIEDS

Ils ont droit aussi à leur hygiène, ces pauvres pieds que nous écrasons tous les jours du poids de notre corps et que nous ensermons dans des cages de cuir plus ou moins bien faites et où ils ne sont pas toujours à leur aise, les pauvres petits... ou les pauvres grands.  
 Malgré les chaussures les pieds se salissent rapidement. Une hygiène bien entendue exigerait pour eux un lavage quotidien; combien peu de personnes sont capables de s'astreindre à ce soin? Mais un lavage par semaine, c'est un minimum. Combien de pieds n'ont pas leur minimum! Voici une preuve de ce que j'avance.  
 Appelé près d'une dame qui avait fait un faux pas, lequel avait causé une légère entorse, je demande à voir le corps du délit. Madame retire son bas et je vois un pied qui se présentait à moi avec les allures d'un pied bien élevé. Une légère enflure le déformait légèrement. Pour bien juger de son état, je demande à le comparer à son voisin, l'autre pied. Ici la bonne dame se trouble et fait mine de ne pas entendre. J'insiste; "Vous avez bien un second pied, Madame; veuillez me le montrer.—Impossible, docteur, je ne l'ai pas lavé!" Et je n'ai pas pu le voir. On avait nettoyé celui qui devait aller dans le monde; mais l'autre, le Cendrillon qui devait rester à la maison, n'avait pas profité de la bonne aubaine du fait de l'entorse arrivée au premier.  
 Les ongles des orteils, lorsqu'il sont trop longs, s'écaillent, se brisent ou sont repoussés douloureusement par les chaussures: on devra les couper fréquemment, les ongles du gros orteil en carré, en respectant leurs angles, pour éviter la production de l'ongle incarné.

CHÔSES ET AUTRES

—En France, on fabrique dix millions d'épingles par jour.  
 —Les Iles Philippines ont une population de 15,000,000 d'âmes et sont d'une grande richesse.  
 —Depuis le commencement du dix-neuvième siècle, le nombre de personnes qui font usage de la langue anglaise a augmenté de 25,000,000 à 125,000,000.  
 —On estime que le Michigan possède 10,000,000,000 de pieds de pin debout: le Wisconsin deux fois autant et le Minnesota 35,000,000,000 de pieds.

—D'après des calculs récents faits par le professeur Many, la race noire comprend un dixième du monde entier, ou environ 125,000,000 d'âmes.

—Les cols et manchettes de fine toile blanche sont toujours à la mode pour les dames, en dépit des ruches, cravates, bouillonnés et autres ornements du même genre dont les femmes s'entourent le cou et les poignets.

—On rapporte qu'une scène terrible de cannibalisme s'est passée dans la nouvelle Guinée. Quatorze prisonniers qui s'étaient évadés de la prison de Manamana, ont attaqué un village ami; ils ont tué dix-huit hommes et les ont mangés.

—Le Japon fait une concurrence très active à la Suède dans la fabrication d'allumettes. En 1884, le Japon exporta 9,000 grosses de boîtes, en 1892, 9,000,000 de grosses de boîtes, en 1897, l'exportation atteignit le chiffre énorme de 18,000,000 de grosses.

—Bien des expériences ont été tentées jusqu'à ce jour pour donner au verre une grande résistance. Il semble que l'on soit aujourd'hui, à peu près arrivé. Une maison de Philadelphie annonce que, l'hiver prochain, elle vendra des patins à lame de verre.

—L'empereur Guillaume s'embarquera prochainement pour la Terre Sainte, où il va faire un séjour de quelque temps. Son but est d'être à Jérusalem pour la dédicace d'une église allemande, et de reprendre possession, pour les catholiques de son empire, du Cénacle ou "salle du dernier souper."

—L'Evening Journal, de New-York, fait remarquer que les Etats-Unis estiment les dépenses de la guerre à \$35,000,000 par mois, soit \$300,000,000 par année. Notre confrère croit que pour la moitié ou les deux tiers de cette somme, l'Espagne aurait consenti à accorder l'indépendance à Cuba. Les deux côtés y auraient gagné.

—Une des merveilles de l'Utah est une très grande montagne entièrement couverte d'une épaisse couche d'écaillés d'huîtres. Elle est située à 35 milles au nord-ouest de Salt Lake City, le château-fort des Mormons, et est à 4000 pds plus haut que la ville, ce qui est environ 4500 pieds au-dessus du niveau de la mer.

LA NUIT COMME LE JOUR

Une mère de famille peut avoir besoin d'employer le *Baume Rhumal*. Elle doit toujours en avoir sous la main.

—Les Français de New-York se préparent à défendre leur patrie d'adoption. Ils forment un régiment qui portera le nom de Lafayette et qui sera prêt à marcher prochainement. L'un des organisateurs de ce mouvement est M. Maurice Lecomte Guerrier, un ancien officier de l'armée française, et journaliste.

*Tour du Monde.*—Journal des voyages et des voyageurs.—Sommaire du No 19. En Allemagne: Rothembourg; Voyage aux villes historiques de la Franconie, par M. E. Muntz; A travers le monde: De Tomsok à Tachkent: Une fête au désert, par M. P. Labbé; L'expansion coloniale: la baie de Kouang-Tchéou; Civilisations et religions: Vieilles coutumes du Berry, par Jeanne V...; Au Klondyke; Dawson-City; Livres et cartes; L'avenir de l'Afrique orientale allemande; Ruines de l'époque des Sagas en Islande, au Groenland et dans le "Vineland"; L'origine des Franco-Canadiens.

Abonnement: Un an, 26 fr. Six mois, 14 fr. Bureaux à la librairie Hachette & Cie, 79, boulevard Saint-Germain, Paris.

PAS DE NÉGLIGENCE

On évite les plus graves complications en prenant du *Baume Rhumal* dès qu'on se sent gêné de la gorge. 25c partout.

LE SPORT

LE CLUB DE CROSSE "LE NATIONAL"

Nous ne cesserons pas de prôner les sociétés de jeux athlétiques si bien combinées pour le développement des forces du corps, en même temps qu'elles constituent une réelle sauvegarde pour la jeunesse, en la détournant des plaisirs malsains semés à profusion dans les villes, hélas!

Notre club de Crosse Le National se distingue, non seulement par l'excellence de ses exercices, mais surtout par la composition de son conseil de direction.

Aujourd'hui, nous donnons la photographie de son zélé président, M. Joseph Lamarche, si estimé de tous ceux qui ont l'avantage de le connaître; et ses amis, nous le savons, sont nombreux.

M. Lamarche est très affable; il manie avec grande facilité la parole, aussi bien en anglais qu'en français; il est excellent musicien—ce qui lui permet de charmer



M. J. LAMARCHE

les loisirs que lui laisse sa fortune—; sa grande connaissance des affaires l'a fait remarquer: plusieurs corps de métiers, ou des Sociétés, l'ont appelé à leur tête. C'est ainsi qu'il a été président de l'association des maîtres plombiers du Canada, société qu'il représenta avec honneur à Toronto; de la société Saint-Joseph; de la société des Artisans, société qu'il conduisit si bien, qu'il y demeura sept ans; il fut membre de la Chambre de Commerce et aussi de la société "L'Exchange."

Dans l'athlétisme, il a fait ses preuves déjà: il fut membre des "Young Mechanics," rue Delorimier, à une époque où tout rendait ces sociétés difficiles à réunir et surtout à garder.

Il a pour secrétaire une véritable autorité: nous y reviendrons.

Nous tenons à dire que le National est l'un des mieux organisés, même au point de vue matériel: son champ d'exercices est mis dans un tel état d'ordre, que la foule s'y portera de préférence et saura montrer à nos jeunes et vaillants athlètes combien elle les apprécie.

L'ouverture de la saison de Crosse, pour la Ligue Intermédiaire, a lieu le 24 courant, et nos amis du National vont lutter contre leurs anciens amis, les jeunes Shamrocks.

Les deux côtés se préparent depuis longtemps à cette rencontre et ce sera certainement une brillante ouverture de saison.

Un fait qui doublera l'intérêt parmi le public, est qu'il verra un bon nombre de jeunes Canadiens-français figurer dans l'équipe qui devra alimenter le club de la vieille ligue.

VALEUR INAPPRECIABLE

Le soulagement produit par le *Baume Rhumal* vaut mille fois plus que le prix qu'il coûte.

NOUVELLES A LA MAIN

—Laissons les affaires de côté, parlons de quelque chose d'agréable.  
 —Quand votre belle-mère a-t-elle quitté votre maison?

On jette un Auvergnat en bas d'un escalier.  
 —Ça fait mon affaire, dit-il, je voulais descendre.

—Jean, mon maître est tombé en bas de l'escalier avec cinq bouteilles de bière, sans en casser une.  
 —Pas possible!  
 —Seulement il les avait dans le corps.

A la correctionnelle.  
 Les débats vont être clos, lorsque l'avocat de l'inculpé demande à faire entendre deux nouveaux témoins.  
 —Soyez sûr, monsieur le président, s'écrie-t-il, qu'ils diront la vérité; je n'ai pas eu le temps de causer avec eux.

—Ma femme s'est bien vengée du voleur qui a réveillé le bébé en faisant sonner l'alarme.  
 —Comment?  
 —Elle l'a pris par le collet et l'a forcé de bercer le mioche jusqu'à ce qu'il fût endormi.

La Banque Ville-Marie

Avis est par le présent donné qu'un dividende de trois pour cent (3) pour les six mois courants égaux au taux de six pour cent par an, a été déclaré sur le capital payé de cette Institution, et qu'il sera payable au bureau-chef ou à ses succursales, le ou après mercredi, le premier juin prochain.  
 Les livres de transfert seront fermés du 17 au 31 mai, ces deux jours inclusivement.  
 L'assemblée générale annuelle des actionnaires aura lieu au bureau-chef de la banque, mardi le 21ème jour de juin prochain, à midi.  
 Par ordre du bureau de direction.

W. WEIR, Président.

MONFORT HOTEL

SITUÉ A MONFORT

SUR LE

Bord du Lac et au Pied de la Montagne

Endroit pittoresque et salubre recommandé aux malades. Venez dès le 1er Mai, le mois des grandes cures pour tous.  
 Cuisine par un chef français, 32 chambres doubles et simples, spacieuses et confortables. Les Sportmen y trouveront sport et confort complets.  
 Conditions raisonnables.

J. H. CHALES,

Propriétaire.

LE MONDE MODERNE

Grande Revue mensuelle Magazine français convenant à toute la famille. 250 articles et 2,000 gravures, le tout inédit. Pour apprécier son importance, demander, 5, rue St-Benoit, Paris, un spécimen complet, qui sera envoyé gratuitement. Abonnement: un an \$4.00; six mois \$2.50; trois mois \$1.20; un numéro, 30c.

112 RUE VITRÉ  
 Coin St-Laurent

